

Federführung: Hauptamt Sachbearbeiter: Ralf Kirschner	Datum: 09.05.2022 AZ: 021.04
--	---------------------------------

Beratungsfolge	Termin	Öffentlich	Beschluss
Gemeinderat	17.05.2022	öffentlich	Beschluss

**Gegenstand der Vorlage**  
**Benennung des Werner-Nafz-Platzes sowie Ideenwettbewerb zur Benennung der beiden Sporthallen**

**Sachverhalt:**

Im Zusammenhang mit dem Antrag der CDU Gemeinderatsfraktion aus den Haushaltsplanberatungen 2021 zur Umbenennung der Sporthalle II in „Werner-Nafz-Halle“ wurde die Idee entwickelt, einen Ideenwettbewerb zur Benennung der beiden Sporthallen für die Öffentlichkeit auszuschreiben und gleichzeitig Altbürgermeister Werner Nafz auf andere Art und Weise zu ehren.

Es wird vorgeschlagen, den Platz zwischen dem Alten Rathaus nach Altbürgermeister Nafz zu benennen was dazu führt, dass der von ihm initiierte Einbau einer Bibliothek in das ehemalige Bauernhaus als damaliges „Sahnehäubchen der Sanierung“ postalisch künftig die Adresse „Werner-Nafz-Platz 1“ tragen könnte.

Auch das „Alte Rathaus“ bekäme eine neue Adresse – Werner-Nafz-Platz 2 – Hier ist auch die Verbindung gegeben, dass in seiner Amtszeit der Umbau und der Umzug vom damaligen Rathaus in den Varnbüler'sche Schloß erfolgte.

Bzgl. des Ideenwettbewerbs zur Benennung der beiden Sporthallen sollen nach Ansicht von Gemeinderat und Verwaltung primäre Zielgruppe alle Einwohnerinnen und Einwohner von Hemmingen sein. Dabei soll der Name

- einfach und verständlich sein und der Unterscheidung der beiden Sporthallen dienen,
- keine diskriminierenden, herabsetzenden oder anstößigen Inhalte besitzen,
- einen Bezug zur Nutzung der Sporthallen haben und/oder
- einen Bezug zu Hemmingen und unserer Umgebung haben

Die Verwaltung wird beauftragt, unter den hier genannten Kriterien einen Ideenwettbewerb auszuloben. Der Siegerbeitrag der jeweiligen Sporthalle soll als Preis die Auswahl haben zwischen

- dem einmaligen Eintritt zu einem Bundesligaspiel einer Sportmannschaft aus der Region Stuttgart im Bereich des Profisports oder aber
- einer Saison-Dauerkarte für eine Sportmannschaft aus der Region Stuttgart im Bereich des Amateur-Breitensports.

Der Verwaltungsausschuss hat die Thematik in seiner Sitzung am 03.05.2022 vorbereitet und dem Gemeinderat die Beschlussfassung empfohlen.

### **Beschlussvorschlag:**

1. Der Platz zwischen der Bibliothek und dem Alten Rathaus wird in „Werner-Nafz-Platz“ umbenannt. In diesem Zusammenhang werden die Adressen der Bibliothek sowie des Alten Rathauses entsprechend angepasst.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, einen Ideenwettbewerb zur Benennung der beiden Sporthallen unter den oben genannten Vorgaben auszuloben.
3. Der Verwaltungsausschuss wird beauftragt, dem Gemeinderat nach Abschluss des Ideenwettbewerbs eine Empfehlung zur Benennung der beiden Sporthallen auf der Grundlage der eingereichten Ideen sowie der oben genannten Kriterien zu unterbreiten.

### **Finanzierung:**

#### **Letzte Beratung:**

VA 22.02.2022 nö

VA 03.05.2022 nö

#### **Anlagenverzeichnis:**

Antrag CDU zum Haushaltsplan 2021

Lageplan zukünftiger Werner-Nafz-Platz